
大桑村教育委員会 10月定例会 会議録 

 

開催日時  令和４年 10 月 17 日（月）午前９時 27 分から午前 10 時 29 分まで 

 

開催場所  特別会議室 

 

出 席 者  教  育  長 野知里 浩寿  教育長職務代理者 白木  正 

      教 育 委 員 水口 泰治   教 育 委 員 山本 由幸 

      教 育 委 員 尾上 友理   教 育 次 長 輿野  敦 

           

傍 聴 者  なし 

 

会議日程 

１．開会 

 

２．挨拶 

 

３．報告 

  ・９/23（金・祝）大桑村図書館開館式 

  ・９/24（土）図書館開館記念講演会（60 人） 

  ・９/28（水）木曽郡町村教育委員会連絡協議会 

  ・９/30（金）・10/１（土）中学校桑華祭 

  ・10/８（土）保育園運動会 

  ・10/９（日）図書館開館記念演奏会（70 人） 

     

４．議題 

１）長野県市町村教育委員会研修総会（オンライン）について 

   １０月２１日（金）１０時２０分～ 

   役場 第１会議室 

 

 

２）その他 

 

５．今後の日程について 

  ・10/21（金）長野県市町村教育委員会研修総会（オンライン） 

  ・10/24（月）10 月臨時議会 

  ・10/28（金）小学校音楽会 

  ・11/３（木・祝）村表彰式 

・11/８（火）木曽郡町村教育委員会連絡協議会 

・11/15（火）村教育支援委員会 



・11/19（土）信州学出前講座「伊能忠敬と信州」（役場・特別会議室） 

13：30～ 

     

６．次回教育委員会開催日時 令和４年 11 月 18 日（金）午前 9 時 30 分から 

 

７．閉会 

 

教育長   時間になりましたので、10 月の定例会を始めます。コロナの関係で

すが、全国的に減少傾向ということでありますが、長野県は、感染率

が高い数値を示している。感染者数も先週と比べると増加傾向にあり

ます。郡下も毎日、複数の感染者が確認されているところであります。

規制の緩和が進んできておりまして、観光地もかなりの人が出ていま

すし、入国の関係も緩和されまして、この辺でも外国人の姿がみられ

るようになっています。今後、冬場に向けてインフルエンザと第８波

のダブル感染がかなり心配されていますので、注意してみていきたい

と思います。予定していた中学校の参観ですが、３年生はテストで、

２年生は今日明日と職場体験ということで参観は見送り、来月計画し

たいと思っています。それでは、次第にに沿って進めていきますので

よろしくお願いします。 

 

教育長   報告の関係であります。 

・９/23（金・祝）大桑村図書館開館式 

  ３週間経過しましたが、登録者数が約 300 人です。今後、周知し  

ながら多くの人に利用いただければと思います。 

      ・９/24（土）図書館開館記念講演会（60 人） 

       さくまゆみこさんの講演会を行いました。 

      ・９/28（水）木曽郡町村教育委員会連絡協議会 

      ・９/30（金）・10/１（土）中学校桑華祭 

      ・10/８（土）保育園運動会 

・10/９（日）図書館開館記念演奏会（70 人） 

 大桑・上松中の合同バンドと、青峰高校の吹奏楽部の演奏会 

                 

教育長   議題に移ります。（１）長野県市町村教育委員会研修総会ですが、コ

ロナの関係でオンラインになりました。資料にありますが、開会式が

10 時 20 分からなので、教育委員の皆さんは 10 時頃までに役場へ来て

いただければと思います。会場は第 1 会議室になりますのでお願いしま

す。開会式の後、午前中は講演会ということです。午後は分散会という

ことですが、資料が今日以降届くということなので、どの分散会に配置

されるか決まってませんが午後は分散会が行われ、閉会式が 15 時 10

分からということなので、終了が 15 時 15 分となります。長くて大変 



      ですがお願いします。質問等あればお願いします。無ければ、今週金

曜日ですのでお願いします。議題については以上となります。 

 

全委員    質問等なし。 

 

教育長    次は（２）その他になります。一点目ですが、郡の教育委員会連絡

協議会が設置している子ども自立支援運営協議会で行っております

発達支援センターの中間教室の関係ですが、ここ数年、南部に対象生

徒が増えつつあるということで、以前から武居先生より南部に中間教

室のサテライトを置きたいと相談を受けておりました。場所について

は、公共施設でお願いしたいとのことで、村でも対象施設を検討しま

した。地区館や旧保健センター、しゃくなげ、体育館など利用状況な

どから、体育館は教育委員会の事務局があったところが空いていて、

現在は、県社協のまいさぽ木曽が一部事務室として使っていますが、

まだスペースがあるということで、発達支援センターの南部サテライ

トを置き、併せて会議室を教室に充てるということで、南部サテライ

トを村民体育館に置く形で進めております。資料にもありますが、現

在の発達支援センターと中間教室の活動実態ということで、令和元年

からの数字が示されてますけど、年々支援の対象者数が増えていると

いうことで、特に上松以南、大桑・南木曽が数字が多いということで、

現在は中間教室を上松で行っているわけですが、通うのも大変であり、

施設の老朽化も進んでいるようなので、本拠地をそこに置きながら、

今回サテライトということで大桑へ置きたいということです。大桑に

置くについての職員体制は、常時１～２名は置いて対応したいという

ことでありますのでご承知おきをお願いします。準備が整い次第、建

物の賃貸借契約をしまして進めて行きます。なるべく早く準備を進め

ながら来年度から本格始動したいということです。この件について何

かあればお願いします。 

 

水口委員   今の中間教室（上松）は、郡下全部から来ているのか。古く、複雑

な作りになっている。 

 

教育長    資料にもありますが、中間教室通室生の状況では、郡下で 10 名が

通っている。大桑は、小学生 1 人、中学生 1 人が通っています。 

 

白木委員   前、見学に行ったが、生徒が使える部屋は１部屋で、10 人が一度

に利用しませんが、多くて３人が利用するが狭いんです。先生方が７

人ほどいるんですよ。部屋は一杯な状況なので、大桑に置けば大桑の

子どもも南木曽の子どももありがたい。 

 



水口委員   旧教育委員会の場所へ移った場合は、先生方は事務室を使っていた

だいて、子ども達は会議室を使うとということですかね。 

 

教育長    会議室も広いので、パーテションで区切って小学生と中学生を分け

るように考えているようです。ここなら隣接してグラウンドや体育館、

図書室もあるので使い勝手はいいと思います。 

 

山本委員   職員は、どなたが対応することになるんですか。 

 

白木委員   今、中間教室にいる先生が来たり、予算の関係があるんですが、認

められれば１人入ることも考えなければならない。中間教室は、上松

に来る生徒を待っているのではなくて、先生が町村に出向いて子ども

や親と接触することもあり、ペアトレが増えてきている状況で親も来

やすくなる。 

 

山本委員   サテライトは、毎日開設するのか。 

 

教育長    本格始動までは、曜日を決めてやるような計画のようですが、将来

的にどうか確認はしていない。人員体制にもよる。 

 

山本委員   令和２年度から３年度が急激に増えているがどういうことか。 

 

教育長    発達支援センター自体が令和元年度から始まり、３年経っているん

ですが、徐々に増えたのと、対象児童も増えていると思われる。 

 

教育長    その他の二点目ですが、中学３年生との懇談会を昨年も行いました

が、今年も実施したいということで、１２月２２日木曜日、午後１時

半頃から行いたいと思いますので、また、傍聴をお願いします。議会

形式で、議長にお願いして３年生の質問に村の幹部が答える形でやり

たいと思いますのでよろしくお願いします。その他については、以上

になりますが、皆さんから何かあればお願いします。 

 

教育長   今後の日程については、次のとおりとなります。 

     ・10/21（金）長野県市町村教育委員会研修総会（オンライン） 

     ・10/24（月）10 月臨時議会 

      コロナの関係で物価高騰の緊急支援給付金の予算計上 

     ・10/28（金）小学校音楽会 

     ・11/３（木・祝）村表彰式 

      コロナで先送りとなり今年開催。規模縮小で行う。 

・11/８（火）木曽郡町村教育委員会連絡協議会 



・11/15（火）村教育支援委員会 

・11/19（土）信州学出前講座「伊能忠敬と信州」（役場・特別会議室） 

13：30～ 

    日程について以上です。皆さんから何かあれば。 

 

山本委員  村長との教育会議はいつでしたか。 

 

教育長   日程は決まってませんが、12月で調整したいと思います。 

 

尾上委員  11月にオオクワガタは入ってきますか。 

 

教育長   11月 22日火曜日です。 

 

教育長   予定した議題は、すべて終わりました。他無いようでしたら閉めたい

と思います。 

 

 

            


